

INTERESES
GENERALES
—
SUSCRIPCIONES
TRIMESTRE
UNA PESETA
EN
toda la Península.
PAGO ANTICIPADO.

El Noticiero de Soria.

NOTICIAS
Y ANUNCIOS
REMITIDOS
A PRECIOS
convencionales
La correspondencia al director,
Plaza de
San Estéban, 3.

Se publica los miércoles y sábados.

Miércoles.

9 DE DICIEMBRE DE 1891.



María García,

Natural de Quintana Redonda,
Falleció en esta ciudad el día 3 del corriente, á los 19 años de edad.

D. E. P.

El jueves próximo se celebrará una misa por el eterno descanso de su alma en la Parroquia de San Juan á las diez y media de la mañana.

Importante.

La Imprenta, Redacción y Administración de este periódico, han quedado instaladas en la planta baja de la casa número 3, de la Plaza de San Estéban donde pueden dirigirse los Señores suscriptores para asuntos, reclamaciones, etc., desde las ocho de la mañana á las nueve de la noche.

En esta Imprenta se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios económicos.

PARA 1892,

A todo suscriptor que abone EL NOTICIERO por el primer trimestre de 1892, se le servirá gratis el mes actual de Diciembre, al que se suscriba por seis meses, se le regalará un ejemplar de la obrita *Bocetos á la pluma* (semblanzas de sorianos) ó si lo prefiere, de *Al Amor de la Lumbre* (cuentos y tradiciones sorianas) y á los suscriptores que abonen todo el año de 1892, un ejemplar de una de las dos obritas antedichas y ade-

más un bonito Calendario de pared con cartón al cromo y escogido texto.

Ecos y Noticias.

Según nos dicen, la estación de telegrafos se vá á instalar en el piso segundo de la casa recientemente alquilada para oficinas de comunicaciones que se halla situada en la plazuela de La Leña, ocupando el piso bajo la sección de Correos y quedando el principal para habitaciones particulares.

Verdaderamente era lo que faltaba para molestar al público que además de tener que ir á un extremo de la población para poner un telegrama, se verá obligado á subir á un piso segundo, por la comodidad de los inquilinos del principal.

Así es como se trata en este país al público que paga. Se le manda á la guardia.

La "Gaceta," ha anunciado la convocatoria para cubrir 50 plazas vacantes en el cuerpo pericial de Aduanas.

Los ejercicios de oposición comenzarán el próximo mes de Enero.

El sábado se corrió otro de los tramos del atrevido viaducto del ferro-carril, sobre el rio Gormayo.

La obra adelanta rápidamente y es de esperar que pronto quede terminada.

Recomendamos á nuestros suscriptores la Academia de preparación para carreras especiales fundada y dirigida por el distinguido Ingeniero de Montes é ilustrado escritor D. Rafael Alvarez Lereiz.

En dicha Academia se ha abierto un curso especial para la preparación completa de auxiliares de minas; en atención á que uno de estos dias publicará la "Gaceta," la convocatoria para cubrir un número de plazas vacantes; en dicho cuerpo.

El lunes último comenzaron las operaciones, por los dependientes del Ayuntamiento, para la rectificación anual del padrón de habitantes de esta Ciudad y aun cuando nunca ofreció dificultades, ni dió motivo alguno de disgusto la ejecución de

este trabajo, esta Alcaldía ha recomendado y espera de la probada cultura é ilustración de sus habitantes, que prestarán los auxilios que necesiten los encargados de llevarlo á cabo, consignando ó facilitándoles con exactitud los datos estadísticos que el encasillado de las cédulas precisa.

Continúa la pequeña baja iniciada en los cereales en el mercado anterior, siendo los mismos los precios de las legumbres.

El tiempo húmedo favorece el crecimiento de los sembrados y el buen estado ña de los pastos, debiéndose á esto la pequeña alteración que en los mercados se observa.

Durante el mes de Noviembre se han registrado en Soria 31 defunciones, 18 hembras y 13 varones; 13 nacimientos, 9 hembras y 4 varones, y 10 matrimonios.

Resulta este mes, como los anteriores, mucho mayor el número de los muertos que el de los que han nacido.

Se dice, ahora con más insistencia que nunca, que en breve será trasladado á prestar sus servicios en Albacete el Gobernador Civil de esta provincia Sr. Pequeño.

Aun cuando la noticia empezó á circular al poco tiempo de tomar posesión de su cargo el Sr. Pequeño, parece que estos días se acentua más y con mayor fundamento.

El Señor Fiscal de esta Audiencia don Francisco Javier Lapoya, ha contraído matrimonio con la bella y distinguida Señorita D.^a Carolina Serraller.

Deseamos á los recién casados todo género de felicidades en su nuevo estado.

Para los dias 15 y 16 del corriente se hallan señalados dos juicios por jurados de causas procedentes de este partido judicial.

Después de pasar una temporada entre nosotros ha salido para Cáceres nuestro querido amigo D. Luis Ramos.

Le deseamos un feliz viaje y un pronto regreso á su pueblo en el que tanto le aprecian sus paisanos.



Corren rumores de que será un hecho la separación de los cuerpos de Correos y Telégrafos.

—Así sea y por lo que á nuestra capital toca, iríamos ganando por eso de las mudanzas, que así no tendrían lugar.

La de las oficinas de telégrafos cuando menos.

Hasta el 15 de Enero próximo serán admitidas las declaraciones de altas y bajas que los contribuyentes propietarios, ganaderos y colonos tengan que hacer ante las Delegaciones de Hacienda.

De Real orden ha quedado resuelto que también pueden vender billetes de la lotería nacional las administraciones de partido recientemente establecidas, y que en las poblaciones donde no haya administraciones de partido y de loterías, sean delegados de la renta los alcaldes de los respectivos Municipios.

Estos días ha quedado abierta al público en esta provincia, una nueva vía de comunicación, la carretera del Puente Ullán á la Cuesta de Paredes en su primera sección.

Celebramos esto, como celebramos todo lo que redunde en pró de nuestro país, necesitado como el que mas de vías de comunicación.

Corre el rumor de que la modificación ministerial vá á ocasionar nuevas elecciones en el distrito del Burgo de Osma, pues parece que se indica para ocupar una dirección general, que bien pudiera ser la de propiedades ó la de política de la Presidencia del Consejo, al jóven D. Joaquín Gómez Pizarro.

También hemos oído asegurar que nuestro estimado y particular amigo D. Ramón Benito Aceña, Diputado por este distrito, será nombrado en breve senador vitalicio.

Celebraremos que las noticias se confirmen pero si llegan las nuevas elecciones, ya puede tener cuidado el cuerpo electoral con las personas á quienes concede su representación.

Sobre todo, que no se repitan los Guadalupe, etc., etc.

Estos días, especialmente el domingo, acudió un gentío inmenso á ver las obras del ferro-carril que adelantan rápidamente y nos hacen abrigar, con fundamento, la esperanza de que á fines de este mes ó principios del que viene veremos la locomotora en la estación de Soria.

Es tal el entusiasmo, que despierta en las gentes la vista de la máquina que contemplándola se paran estasiados infi-

nidad de curiosos y al arrancar corren detras del tren, como si pretendieran alcanzarlo, temerosos, sin duda, de que se les escape lo que tanto han tardado en conseguir.

Estas manifestaciones, si por si mismas demuestran el interés vivísimo de todos por el adelanto de los trabajos y el ardiente deseo de que la linea se halle pronto terminada, pueden dar lugar á escenas desagradables, cuando la locomotora se pone en movimiento y suelta, como no puede menos, chorros de vapor de agua que envuelven á los curiosos más atrevidos.

Con objeto de evitar desgracias bueno sería que las gentes se contentáran con mirar desde cierta distancia la locomotora, pues hay aproximaciones peligrosas.

Hemos visto, con agrado, que se están reparando las fuentes públicas. cuyo estado no era el más satisfactorio.

Y que no falte agua.

Llamamos la atención de nuestra Corporación provincial y de la Junta de prisiones, acerca del estado y condiciones de la cárcel de partido y correccional de esta ciudad.

Ya que no las modernas teorías acerca de las condiciones que han de reunir estos establecimientos penitenciarios para lograr la eficacia de la pena, deben mover el ánimo de los diputados los sentimientos de humanidad hacia los pobres presos que á sus penas tienen que añadir la de pasar su condena en un zaquizamí inmundo, sin ventilación bastante y lleno de humedad en algunos sitios que son verdaderamente inhabitables.

Esperamos, pues, que la Diputación provincial haga un esfuerzo y construya un edificio de buenas condiciones para albergar el Correccional.

En otro número hablaremos con más extensión de este asunto, por hoy basta con lo dicho, confiando que pronto se remedie.

El País que sucumbe:

Desde 1874 á 1890, se han vendido: de los particulares contribuyentes, 1.982,475 fincas para el fisco; por los recaudadores del Banco de España, 692,581; por el Estado 1,289,904.

Han quedado sin remate en erial y sin producción, 942,561 fincas.

Se han dado de baja en las matriculas, 150,642 industriales por no poder sostener las contribuciones.

Se han dado de baja en las matriculas 156,584 comerciantes, por no poder pagar los alquileres ni las contribuciones.

Han quebrado 60.415 en ese número de años.

Han emigrado entre artistas y produc-

tores braceros para las posesiones de la Argelia francesa, 64,626; para la América del Sur, 1.492,655 que suponiendo á cada uno media peseta diaria de beneficio social, reportaría á la sociedad española, en los 15 años, 8.027.560.800 pesetas, que dejan, en cambio, á las naciones donde han ido.

Se han cerrado 1.892 fábricas de diferentes productos y artículos.

La riqueza oculta, la que tiene privilegio de no tributar, pasa de mil millones y una gran parte de la propiedad rústica y urbana es presa de la usura. La hipoteca es el testimonio de la escasez y el prólogo del hambre que amenaza las ciudades y los campos. Hay provincias donde con buena hipoteca no hallan dinero los particulares, ni al 60 por 100 de interés anual porque la propiedad apenas hay quien la cultive ni ofrece garantías,

Los solemnes cultos que en esta Capital se han celebrado con motivo del tercer Centenario de San Juan de la Cruz, han sido muy concurridos especialmente en el Domingo último que finalizó el Triduo, habiéndose pronunciado excelentes discursos por mañana y tarde por elocuentes oradores, los cuales caracterizaron muy bien al Santo unos, y ensalzaron las glorias de España en el siglo XVI otros.

Quintas:

La redención del servicio en Ultramar para los mozos del reemplazo del año actual se verificará dentro del plazo que media entre el día del sorteo y 1.º de Marzo siguiente:

Con arreglo al precepto del artículo 164 de la ley, se señala igual plazo para la sustitución.

Desde el día señalado para el sorteo, 12 de Diciembre actual hasta el 12 de Febrero siguiente, podrán redimirse por 1.500 pesetas los mozos, y desde esta fecha hasta el 1.º de Marzo por 2.000.

Queda subsistente el plazo señalado por la ley para redimir del servicio de la Península.

Los bailes de sociedad celebrados anoche en los círculos de "La Amistad," y "La Constancia," se hallaron muy animados.

Damos expresivas gracias á las respectivas Juntas por sus atentas invitaciones.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro buen amigo D. Pedro Arregui que se halló en nuestra Capital de paso para Aranda de Duero donde por ahora tiene fijada su residencia.

Parece que en nuestra Capital se juega bastante á la próxima lotería de Navidad.

Ahora todas son ilusiones, luego vendrá la realidad.

El domingo último dejó de existir nuestro buen amigo el conocido médico don Juan Hinojar, cuya muerte ha sido muy sentida en Soria en donde todos le apreciaban por sus bellas prendas de carácter y por sus apreciables condiciones profesionales.

Su entierro, que tuvo lugar el lunes, fué una verdadera manifestación de duelo á la que se puede decir que concurrió todo Soria.

Reciba su desconsolada familia el testimonio de nuestro más sincero pésame, así como el del dolor que nos embarga por la pérdida del amigo cariñoso cuya memoria no olvidaremos.

El lunes último acordó el Ayuntamiento la suspensión definitiva de la Guardia de montes, y que los guardas actuales entreguen en breve plazo sus armas y credenciales á la Corporación.

Los montes, tan valiosos como poco productivos, quedarán entregados á la custodia de la Guardia Civil y se designa para administrarlos á D. Simón Alcalde.

Nos abstenemos, por ahora, de emitir juicio acerca de una reforma que produce por de pronto un notable ahorro al Municipio, pero que no deja de tener gran importancia.

Cultos:

Ayer dió principio en la Iglesia del Espino, Patrona de esta ciudad, la Octava de la Inmaculada Concepción, con exposición del Santísimo Sacramento, la cual continuará á las cuatro de la tarde.

Miércoles 9.—Continúa en la Iglesia de Santo Tomás, La Merced y San Clemente á las cinco de la tarde, la novena de la Inmaculada Concepción por las Religiosas de Santa Clara, Asociaciones de Hijas de María y de San Luis Gonzaga.

Los Viernes y Sabados de Adviento son días de ayuno para todos los fieles que no tengan legítimo impedimento, según precepto de la Iglesia.

Correspondencia de "El Noticiero."

Madrid.—D. L. M.—Recibido importe de su suscripción hasta fin de año actual. Se le seguirá enviando segun desea.

Zaragoza.—D. D. F.—Conforme y no se ha recibido todavía, se le avisará.

Noviercas.—D. S. M.—Recibida la tuya quedan corrientes encargos á tu hermano.

Muchas felicidades á iguales ofrecimientos te hacemos.

Enciso.—D. A. de C.—Gracias por su expresiva, á su disposición los Recuerdos.

En la imprenta de este periódico se hallarán talonarios para la lotería de Navidad pudiendose pedir de uno en adelante, todos los que se deseen.

Cocolates de la Viuda de Gimeno.

"La Azucena,"

23, Collado, 23.

Los mejores y más higiénicos. ¿Porqué? Por el esquisito cuidado que en su elaboración se emplea; por la selección que de las primeras materias que lo componen se hace, y finalmente, por el esmero con que se llevan á cabo todas las operaciones á fin de obtener la mayor pureza.

Venia con un amigo una tarde de paseo y distraídos llegamos á la puerta de un Colegio.

¿Quieres que subamos, dije y pasemos un momento admirando de los niños la inocencia y el despejo?

—Aceptó sin vacilar, subimos y al poco trecho, vemos un niño tan listo, tan simpático y risueño, que nos llamó la atención por su agudeza é ingenio.

—Niño amado, -le dijimos, orgulloso y satisfecho tu padre estará, al tener un niño de tal talento, y el niño me dijo al punto;

—Caballero se le debo al chocolate que tomo de la VIUDA DE GIMENO.

GRAN SASTRERIA

de

Aceña.

Calle Real. 17.

El Sr. Aceña sirve en el dia, con puntualidad, esmero y economía á los precios siguientes:

Americana 6 pesetas; chaleco 2, pantalon 2 idem.

Tambien se trabaja á domicilio: horas de entrada, por mañana de 7 á 12; por tarde de 2 á 8; su jornal 2 pesetas 75 céntimos.

JOSÉ ACEÑA.

Siempre servidor.

FERIA EN LA VILLA DE BERLANGA DE DUERO.

Del 8 al 13 de Diciembre próximo se celebrará en esta villa la tan antigua como acreditada feria de la Purísima Concepción

Excusado es hacer indicaciones que en general son de todos conocidas tanto de la importancia de su Comercio cuanto de de las muchas transacciones que en ella se practican.

Con objeto que no sea sorprendida la buena fé de los concurrentes con la circulación de Billetes falsos del Banco de España, se establecerá en sitio conveniente una Inspección gratuita, al frente de la cual estará un perito competente.

Berlanga de Duero 23 de Noviembre de 1891.—El Alcalde, Benito Sanz.

2

LA AMERICA.

—54. Collado 54.—

Capas

De paño de Ezcaray y Bejar con bonitos embozos á 40, 50, 60 y 70 pesetas.

Buen surtido de camisas blancas y de color, así como telas para la confección de las mismas, á la medida y gusto del parroquiano, les ofrece á precios sumamente económicos,

LA AMÉRICA

DEL

Collado núm. 54.

—13—

FRANCISCO G. MANRIQUE,

Ofrece á su numerosa clientela para la presente epoca un especial pimienta para el embutido, las puras especias molidas y sin moler, un completo surtido en garbanzos del pais y superior cocido de 9, 10, 12, 14, 16 y 18 rs. celemin, Azúcares, Arroces, Almídonos, Queso de Gruyer y Bola, Pasas de Máiaga, Higos de Fraga, Aceitunas, y sin olvidar los esquisitos chocolates elaborados á brazo que han logrado un credito inmenso tanto por la superioridad de los generos que en su fabricacion se emplea cuanto por su limpieza y delicada elaboracion,

Collado 72, frente á la Plaza de San Esteban.

—3—



La Unión

Y

El Fenix Español

COMPañÍA DE SEGUROS REUNIDOS
Domiciliada en Madrid, Calle de Olozaga, 1,
(Paseo de Recoletos.)

Esta gran Compañía nacional, además de asegurar á prima fija, contra incendios, los buenos muebles é inmuebles contra

SEGUROS SOBRE LA VIDA

en todas sus combinaciones y especialmente, los de Vida entera, Dotaciones, Rentas temporales de equación, Rentas vitalicias y Capital diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Para prospectos y explicaciones dirigirse al Sr. D. José Castellví, Subdirector de la Compañía en Soria, calle del Collado números 62 y 64.

—10—

AVISOS Y ANUNCIOS.

Máquinas Singer para Coser.



Las que han obtenido los premios en todas las Exposiciones universales.

A pesetas 2,50 semanales
Pídase el nuevo Catálogo que se da gratis en la sucursal de Soria Collado 52. Grandes rebajas en algodones y sedas para trabajar con dichas Máquinas.

32

Vino de Peptona Ortega.

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas del individuo

Preparado con vino generoso de España; dá tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles, y á todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarrros intestinales, tisis, consunción, y siempre que la digestión se verifique de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne.—Chocolate de peptona.—Peptona de leche.

Hierro dializado. superior á otros similares.

Elaboración por medio del vapor, y venta por mayor

LEON 13 Y QUEVEDO 7.—MADRID

Por menor, en todas las farmacias de España y Ultramar
Unico depósito en Soria y provincia:

Farmacia del Doctor Monge,

—Postigo - 10—

39

“LA ECONÓMICA,”

AGENCIA DE QUINTAS

de

Pedro Medrano y Compañía,

Calle de Tudela número 1, Tarazona, Aragon

Interesante á los reclutas del actual reemplazo del Ejército que han de sortear el 13 de Diciembre de 1891.

SEGURO DE ULTRAMAR 125 PTS.

Contratos especiales económicos á todo evento

Las especiales condiciones de esta Sociedad, y la forma en que cumple sus compromisos, está demostrado con los años que cuenta de existencia.

Representante en Soria.

Cipriano Cacho —Collado— 28

—12—

Venancio Morales

Almacenista de géneros coloniales y ultramarinos, participa á su numerosa clientela que ha trasladado su Establecimiento á los SOPORTALES DEL COLLADO n.º 48, esquina á la calle del Instituto para lo que ha tomado en traspaso el acreditado y antiguo Comercio de los Sres. Ramos é hijo.

Agradecido al favor que sus parroquianos le vienen dispensando desde que se estableció en esta plaza, verá con suma satisfacción se le sigan otorgando en su nuevo Establecimiento, así como que los favorecedores de los Sres. Ramos tengan igual benevolencia; pues tanto los unos como los otros encontrarán:

PUREZA EN EL GÉNERO
ECONOMIA EN EL PRECIO

48, Soportales del Collado, 48
Esquina á la calle del Instituto

10

Chocolate-Torre Eiffel

Se vende en el acreditado establecimiento de la Sra. Viuda de Gimenez.

Paquetes de 350 gramos, de cuatro, cinco y seis reales acompañados de preciosos regalos.

—7—

FERRÉTERIA

de

Cipriano Martínez Liso

Collado, 2, Soria.

Además de los muchísimos artículos que tiene este establecimiento y todos de superior calidad y en especialidad las agujas de coser, ofrece al público un surtido de cocinas económicas y una colocada para que puedan enterarse; racticamente de sus buenas condiciones, hay otras que al paso que sirven para planchar (pues planchadoras se llaman) hacen la condimentación para una familia. También se esperan estufas y tuberías, hoy que el ferrocarril está en su terminación, cuando esto suceda, el carbón vegetal subirá de precio y es preciso pensar en otro medio de calefacción y condimentación, este está ya resuelto con las cocinas de hierro que gastan á 460 gramos de carbón por hora, sin exposición de fuego y que se manche la bajilla, acercaos ha verlas y os convenceréis de sus resultados.

Tiene en comisión y proporciona esmaltes sobre hierro como rótulos, escudos heráldicos, etiquetas para oficinas y escaparates, nombres y numeración para calles y casas, escalas hidráulicas para ríos, pantanos y acequias, rótulos para ferrocarriles, placas para compañías de seguros, etiquetas para arboricultura, numeraciones para fondas, hospitales, teatros y otros establecimientos, letras sueltas, grandes rótulos para muestras de comercio, ovalos, bandas indicadores para puertas de habitación, lápidas y cruces inalterables para cementerios, etiquetas para constructores y fabricantes, etc., etc. 9

La Riojana

Acreditado Establecimiento de Ultramarinos de

Luis Saenz,

situado en la calle del Collado número 24, se ha trasladado al número 13 de la misma calle, antigua casa (vulgarmente llamada el Almacén) donde ofrece á su numerosa clientela gran surtido en legumbres, arroces, azúcares, chocolates, cafes, tes,

almidones, galletas y bugías; cera en velas de varios pesos y precios, conservas de pescados, frutas, hortaliza y embutidos, especias de todas clases, especialidad en pimientos para embutidos, aceite, petróleo, jabónes, aguardientes, vinos y licores de varias clases, quesos, pasas, aceitunas y muchos mas artículos, todo á precios muy económicos.

Puede visitarse el Establecimiento y os convenceréis de la verdad, Collado, 13.

Traspaso:

Por retirarse en dueño, se traspasa en buenas condiciones un acreditado comercio de mercería paquetería y quincalla situado en el punto mas centrico de la Ciudad de Haro.

Dirigirse á D. Isidoro Fernandez de Arellano, Plaza de la Paz, núm. 8, Haro.

3-15

AVISO.—En los montes de Quintanilla de Tres Barrios y de Matanza, propiedad de D. Pedro Aparicio vecino de Langa de Duero, se venden Cabras de leche fresca con chivo ó solas; habiendo cabras con leche la mayor parte del año y tambien se venden machos y demas ganado cabrío.

Para tratar dirigirse al mencionado don Pedro Aparicio, propietario en Langa de Duero.

3-3

Se alquila una habitación de invierno con Sol todo el dia, amueblada ó sin amueblar.

Se vende un pupitre grande de Escritorio, en la Redacción de este periódico daran razón.

3-4

PABLO LA RED

Deño de la casa de huéspedes de la Calle de la Salud, núm. 6, se ha trasladado á la de Carretas, núm. 39, piso 3.º derecha, Madrid, poniendola á disposición de sus muchos parroquianos y paisanos.

Se dá habitación á una mujer sola que pueda asistir á una señora, Zapatería, 33. En la misma casa se alquilan dos habitaciones.